



Amparo Navarro impone el birrete a María Paz Mompert en el Paraninfo durante la investidura como doctora honoris causa.

JOSE NAVARRO

Distinción. La Universidad de Alicante tributó homenaje a la profesión de Enfermería en el marco de la festividad de Santo Tomás de Aquino al investir doctora honoris causa a la enfermera María Paz Mompert García, que consiguió hace cuarenta años que estos estudios se incorporaran a la formación universitaria en España.

Homenaje de la UA a la profesión de Enfermería

► La Universidad de Alicante inviste honoris causa a María Paz Mompert, una de las profesionales que ayudó a implantar los estudios de Ciencias de la Salud en la Educación Superior en España

J.A. MARTÍNEZ

El homenaje a María Paz Mompert se ha celebrado en el Paraninfo en un solemne acto académico, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino en el que, además de la investidura, también se ha hecho entrega de 129 premios extraordinarios de grado, máster y doctorado.

La UA destacó que la investidura de Mompert, enfermera y exdirectora de la Escuela Universitaria de Enfermería de la Universidad de Castilla-La Mancha, constituye un reconocimiento y reivindicación de la importancia de los estudios de Ciencias de la Salud en la Universidad, que se personaliza en la figura de quién hace más de 40 años logra con su convencimiento y tesón la incorporación de la Enfermería a la Universidad española junto a un equipo de grandes profesionales que trabajó intensamente hasta lograr ese objetivo.



Un total de 129 estudiantes recibieron premios extraordinarios de grado, máster y doctorado.

JOSE NAVARRO

«Hay que destacar el tesón de Mompert por poner los estudios de Enfermería donde les corresponde»

AMPARO NAVARRO
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD

«Siempre he entendido que todo podía ser de una manera mejor y había otros modos de pensar»

MARÍA PAZ MOMPART
DOCTORA HONORIS CAUSA

La rectora de la UA, Amparo Navarro, destacó en su intervención la «excelentísima trayectoria académica e investigadora, pero sobre todo su defensa, determinación y tesón para colocar los estudios de enfermería en el lugar formativo universitario que le corresponden y por haber encontrado el objeto y el método de la investigación de la ciencia de los cuidados».

El doctor José Ramón Martínez Riera ha sido el encargado de pronunciar la laudatio en la que glosó la figura y los méritos de la nueva honoris causa. «Hoy no se puede concebir la Universidad sin la disciplina de Enfermería, integrada en ella por méritos propios y en igualdad con el resto de disciplinas universitarias», dijo y destacó los esfuerzos llevados a cabo para vencer las presiones y recelos existentes en la época.

María Paz Mompert repasó su trayectoria destacando que «soy una mujer hija del exilio, producto de una grave y dolorosa situación que obligó a mis padres a buscar y obtener refugio, trabajo y acogida social en un hermoso país caribeño (Venezuela)», relató el contexto social y político de su época y apuntó que «de esa experiencia de cambio permanente viene mi rechazo a una frase que utilizamos mucho coloquialmente como no puede ser de otra manera, ya que siempre he entendido que todo podía ser de una manera mejor».

En su intervención, Mompert, reivindicó la disciplina enfermera y el cuidado como eje de la salud y enfatizó la «la idea de que la enseñanza no termina en la transmisión de ciertos contenidos, sino que trata de producir un espíritu de acción reflexiva que desarrolle en las enfermeras las capacidades que les ayuden a enfrentar las nuevas necesidades de cuidados provenientes de una sociedad envejecida, con problemas de atención a la cronicidad y el bienestar, con situaciones complejas de salud mental». En esta línea, destacó la necesidad de unos cuidados más humanizados.